



## Évasion



Séville est la cité phare de l'histoire espagnole où les cultures musulmane, chrétienne et juive ont cohabité. Elle étale fièrement ses monuments le long du Guadalquivir. Comme la cathédrale, édifiée sur la grande mosquée almohade, dont seuls restent d'origine le patio des orangers et le minaret transformé en clocher au XVI<sup>e</sup> siècle. / PHOTOS A L

# Le cœur ardent de l'Andalousie



Avec ses merveilleux monuments et sa gastronomie exceptionnelle, cette région d'Espagne est fascinante et hospitalière.



**D**epuis le succès de l'exposition universelle de 1992, Séville la belle et pétillante andalouse s'est-elle à nouveau endormie dans le lit du Guadalquivir, lovée dans son prestigieux et universel passé historique ? Pas du tout. L'âme de la cité et de toute l'Andalousie bat toujours aussi fort au rythme des guitares et des chants flamenco, des sabots des chevaux qui piétinent le sable des carrières, des charges de toros dans les arènes gorgées de soleil et des pas cadencés des processionnistes qui défilent pendant la Semaine sainte qui est l'une des manifestations les plus importantes de l'année.

Toujours marquée par cette période historique qui a duré six siècles au cours de laquelle elle était terre de cohabitation entre musulmans, juifs et chrétiens, c'est toute l'Andalousie qui a gardé dans ses gènes le vrai sens de l'hospitalité. Dans la toute dernière version du Routard qui lui est consacrée, il y est écrit : "Comme la France avec la Provence, le Portugal avec l'Algarve ou l'Italie avec la Sicile, l'Espagne se mue ici en une terre chaleureuse et nonchalante : hospitalière".

Démonstration à travers trois étapes de choix qui peuvent constituer le programme riche d'un week-end de 3 ou 4 jours

au cœur ardent de l'Andalousie.

## ▷ SÉVILLE

Commençons par un coup de foudre : Séville. Après avoir admiré l'impressionnante cathédrale (Catedral de Santa María de la Sede) construite entre 1402 et le XVI<sup>e</sup> siècle en lieu et place d'une mosquée almohade et son minaret appelé depuis la Giralda, monument le plus emblématique de la ville. Après avoir humé le parfum des orangers dans les jardins du palais de l'Alcazar, inscrit au patrimoine mondial de l'humanité par l'Unesco depuis 1987. Après s'être volontairement perdu dans les ruelles pavées du quartier de Santa Cruz, quartier juif au moyen âge et y avoir admiré ses patios fleuris et ses maisons chaulées.

Assoiffés en fin de journée, la tournée des bars à tapas et des bars à vin s'impose. L'art du *tapas* sévillan a ses règles mais ne vous posez pas de questions : si vous vous trouvez dans un lieu où les gens parlent fort, rient aux éclats, mangent de beaux petits plats, boivent de la bière debout et se mettent à danser la sévillane, c'est que c'est un bon bar. Et chacun est le bienvenu !

## ▷ ALCALA DE GUADAIIRA

Poursuivons notre route pour nous rendre à Cordoue.

Mais avant, un arrêt s'impose à 20 km à l'est de Séville dans la ville d'Alcala de Guadaira surnommée "l'Alcala des boulangers". Située, avant la boucle que décrit le río Guadaira, Alcala est une bourgade blanche dominant la plaine. Au sommet de la ville, se dressent les vestiges d'un château almohade qui témoigne de la position stratégique de la cité. Mais l'autre curiosité qui a fait sa réputation, c'est son pain. Près de 40 moulins à grains étaient installés au bord de la rivière et fournissaient farine et pain à toute la région. Quinze moulins sont actuellement conservés et une ancienne minoterie a été restaurée et a ouvert ses portes au public. Elle abrite également l'Office de tourisme. Quoi de plus hospitalier comme geste que d'offrir un morceau de pain en guise de bienvenue !

C'est là aussi qu'a surgi un style caractéristique de flamenco, la soleá de Alcala. Plus précisément du quartier gitan d'Arrabal devenu depuis le lieu incontournable des amateurs de cette "mère de tous les chants" qui s'en abreuve dans les tavernes installées dans d'anciennes grottes. L'ambiance y est toujours très conviviale.

## ▷ CORDOUE

La ville, située sur les rives du

fleuve Guadalquivir, non loin de la région montagneuse de la sierra Morena, possède un riche patrimoine architectural et culturel : le pont romain, l'Alcazar des rois chrétiens, splendide ensemble de forteresses et de palais qui renferment de merveilleux jardins dont le Paseo de los Reyes jalonné de statues et surtout la mosquée-cathédrale (Mezquita, classée au patrimoine mondial de l'Unesco en 1984). L'espace intérieur de ce joyau architectural est composé d'une succession de 854 colonnes et arcades bicolores faisant un fort effet chromatique. Les cinq zones de l'enceinte correspondent à chacun des agrandissements réalisés au fil du temps par les différents califes de Cordoue.

Promenez-vous dans le quartier juif médiéval (Judería) avec ses ruelles biscornues, ses murs blancs gorgés de soleil, avec des fleurs aux fenêtres... et les superbes patios auxquels une fête est consacrée chaque année.

Il comprend l'unique synagogue d'Andalousie, et la troisième la mieux conservée en Espagne. Construite en 1314, elle servait de temple jusqu'à l'expulsion définitive des juifs en 1492. Néanmoins, la belle andalouse conserve encore de nos jours l'image d'une ville tolérante et hospitalière.

Albert LUGASSY

## Pratique

### Comment s'y rendre ?

Jusqu'au 22 mars, tous les mercredis et dimanches, Ryanair propose des vols directs, départ de Marseille pour moins de 40 € A/R.

### Où loger ?

**A Séville :** La Casa Romana hôtel 4\* idéalement situé en centre ville. Chambre à partir de 60 €.

→ [casa-romana-hotelboutique.fr-rsv.com](http://casa-romana-hotelboutique.fr-rsv.com)

**À Cordoue :** L'Ayre Hotel Cordoba, 4\* situé en pleine nature à moins de 4 km du centre. Chambre standard entre 35 € et 112 €.

→ [ayrehotels.com/fr](http://ayrehotels.com/fr)

### Où manger ?

**À Séville :** Le D-Mercaio propose une cuisine de saison aux origines méditerranéenne revisitée par le chef Jorge Manfredi.

→ [dmercao.com/menu](http://dmercao.com/menu)

**À Cordoue :** La Puerta Sevilla, à l'entrée du quartier de l'Alcazar, possède un beau patio très joliment fleuri.

→ [www.puertasevilla.com](http://www.puertasevilla.com)

### Se renseigner ?

Office Espagnol de tourisme à Paris : [www.spain.info/fr/](http://www.spain.info/fr/)



La mosquée-cathédrale de Cordoue est l'un des monuments les plus singuliers au monde et le plus accompli de l'art des Omeyyades. Non loin de là, dans le quartier de la Judería, au détour d'une ruelle, se trouve également la troisième synagogue la mieux conservée d'Espagne, témoin de la richesse culturelle des juifs sépharades.